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Mobilität in München verbessern – Teil 4 
Nur noch U-Bahn-Langzüge einsetzen 
Antrag Nr. 14-20 / A 06480 von der BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion vom 08.01.2020, 
eingegangen am 08.01.2020

Sehr geehrte Damen und Herren, 

in Ihrem o.g. Antrag fordern Sie die Abschaffung der U-Bahn-Kurzzüge auf den U-Bahn-Linien 
U7 und U4 sowie den zeitgleichen Austausch in Langzüge.

Nach § 60 Abs. 9 GeschO dürfen sich Anträge ehrenamtlicher Stadtratsmitglieder nur auf 
Gegenstände beziehen, für deren Erledigung der Stadtrat zuständig ist. Die o.g. Thematik 
hinsichtlich einer Abschaffung der Kurzzüge im U-Bahn-Bereich fällt jedoch nicht in die 
Zuständigkeit des Stadtrates oder als laufende Angelegenheit in die Zuständigkeit des 
Oberbürgermeisters, sondern in den operativen Geschäftsbereich der Münchener 
Verkehrsgesellschaft mbH (MVG). Eine beschlussmäßige Behandlung der Angelegenheit im 
Stadtrat ist daher rechtlich nicht möglich. Daher wird der Antrag im Folgenden als Brief 
beantwortet.

Hierzu haben wir die Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) dementsprechend um 
Stellungnahme gebeten, die uns Folgendes mitteilte: 

„Zu dem angeregten Langzugeinsatz auf der Linie U7:
Auf der U7 ist bereits ein Langzugeinsatz mit 6 Wagen vorgesehen. Im Jahr 2019 konnte der 
Langzugeinsatz aufgrund der reduzierten Fahrzeugverfügbarkeit nicht im geforderten Umfang 
gewährleistet werden. 
Erfreulicherweise konnte der Zulassungsprozess der neuen U-Bahnzüge vom Typ C2 Ende 
des Jahres 2019 abgeschlossen werden, sodass seit Jahresbeginn auf der Linie U7 Langzüge
im Einsatz sind. 
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Zu dem angeregten Langzugeinsatz auf der Linie U4: 
Derzeit sind auf der Linie U4 sog. Vollzüge mit 4 Wagen im Einsatz. Aus Sicht der MVG reicht 
diese Kapazität weiterhin aus, insbesondere vor dem Hintergrund, dass der überwiegende 
Linienweg der U4 auch durch die Linie U5 bedient wird. Auf dem gemeinsamen Abschnitt der 
Linien U4 und U5 zwischen Max-Weber-Platz und Theresienwiese bzw. Westendstraße fährt 
während der Hauptverkehrszeit im Durchschnitt alle 2,5 Minuten ein Zug ab. 

Mit der weiteren Erneuerung der Fahrzeugflotte in der U-Bahn werden ausschließlich 
Langzüge beschafft, die langfristig auch auf der Linie U4 zum Einsatz kommen werden. Der 
genaue Zeitpunkt steht dafür jedoch noch nicht fest.“

Ich bitte Sie, von den vorstehenden Ausführungen der MVG Kenntnis zu nehmen und hoffe, 
dass Ihr Antrag zufriedenstellend beantwortet ist und als erledigt gelten darf.

Mit freundlichen Grüßen

II. Abdruck von I.
an das Direktorium-HA II/V 1
an RS/BW
per Mail an anlagen.ru@muenchen.de

per Hauspost 
an die Stadtwerke München GmbH, Ressort Mobilität

jeweils z.K.

III. Vor Auslauf mit gesondertem Anschreiben an Hr. OB, mit der Bitte um Zustimmung.

IV. Wv. FB 5
Netzlaufwerke/raw-ablage/FB5/SWM/3 Gremien/1 Stadt/1 Stadtrat/2 Antraege/Bayernpartei/6480_Antw.odt

Clemens Baumgärtner

mailto:anlagen.ru@muenchen.de

